
  

                          

 

                           

 
 

実りの秋を迎えて 

    校長 三浦 亜紀 

  

 ドナウ通りの街路樹が綺麗な赤い落ち葉を風に舞わせています。子供たちに季節を感じてほしく、どんぐり 

や綺麗な葉っぱを拾っては、宝物のように学校に持ち帰り子供に渡してみています。スポーツ、芸術、文化・・・、

たくさんの経験があった 10 月でした。 

 10 月 10 日、一日遅れで 6 年生が代表で参加する瑞光地区の連合運動会がありました。どの子も力を出し切 

ることを目指し、全力で挑戦する姿はとても輝いていました。 そんな中でも殊更に嬉しく思うのは、子供たち 

からお互いに対する温かで前向きな応援が行われること、 そして周りの皆様への素直な感謝の言葉が聞かれる 

ことです。 

 また、4年生の社会科見学では、ゴミの最終処分場の様子を学びました。生活を支える基盤の様子に触れ、そ 

れぞれが工夫することでよりよい効果を生むことにも気付き、関係の方たちに敬意をもちつつ、自分にできるこ

とはないのかを考える姿がありました。 

 こうして振り返ると『関わりの大切さ』を学んだ秋となりました。11 月は音楽会があります。互いの音を聞き

合う、響かせ合う、皆で音楽を作り上げていく活動です。もちろん、これも人との関わり合いの中で素敵な音が

生まれます。ぜひ、子供たちの様子をご覧いただけたらと思います。 

 朝早く送り出していただくこともありますが、引き続き汐入小学校の教育活動にご理解・ご協力を賜りますよ

うお願いいたします。 

 

 

 

の行事予定         

1 日(金) 安全指導 特別支援学級合同遠足（しおいり学級） １４日(木) 歯科検診、委員会活動、クリーニングプロジェクト 

４日(月) 振替休日 ２２日(金) 研究発表日 

７日(木) 音楽会リハーサル、前日準備 ２６日(火) たてわり班活動 

８日(金) 音楽会(児童鑑賞日) ２７日(水) クリーニングプロジェクト 

9 日(土) 音楽会(保護者鑑賞日) 4 時間授業（給食なし） ２８日(木) クラブ活動 

１１日(月) 振替休業日 ２９日(金) 4 時間授業 

１３日(水) モアレ検査（５）   4 時間授業   
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２日(月)保護者会【１・２・３年・しおいり】  ３日(火)保護者会【４・５・６年】   ５日(木)委員会   

６日(金)持久走大会、４時間授業  1１日(水)４時間授業   １２日(木)たてわり班活動、４時間授業 

1９日(木)クラブ          2４日(火)大掃除     25 日(水)終業式、給食あり    

26 日(木)～１月７日(火)冬季休業日 

      

６日(水)…4 時間授業                 22 日（金)…大掃除、給食終                          

来
月
の
予
定 



  

               

担当 山岸 正太 

 

 汐入小学校では令和５、６年度の２年間、荒川区教育委員会の教育指定校として情報教育に関する研究を

校内で行ってきました。研究の主題は「自ら課題を見付け解決する児童の育成」、そして副主題は「『情報の

時間』を通した情報活用能力の育成を目指して」です。 

子供たちがこれからの社会で求められていく力は「自分から課題を見付け、それをどのように解決してい

くか考え、実際に解決しながら未来を切り開いていく力」であると言われています。そういった力を付ける

ために、ICT 機器を始めとした情報活用能力を付けていくことは、今後とても大切になります。しかし、ど

んなときでも ICT 機器を使うことが重要なのかというとそうではなく、子供たちが解決したい課題に対し

て、最も有効な手段を考え、選択していくことが重要です。その一つが ICT 機器の活用であると考えていま

す。 

汐入小学校では、子供たちが必要なときに、必要な手段を使いながら学習が進められるよう、日々の授業

の中で ICT機器を活用してきました。この研究を進めるにつれて、子供たちの基本的な ICT 機器の操作技能

の向上はもちろん、その時々に応じて、有効なアプリケーションを考えたり、授業以外の場面でも率先して

ICT 機器を活用したりする場面が増え、普段使いの定着が図れてきました。こうした経験を積んでいくこと

で、ICT 機器の使いやすさを理解する一方、不便さについても考えるようになってきました。そこで改めて

図書資料を活用することの価値のような、今まで行ってきた活動のよさも考えることができました。私たち

教員も、子供たちが学びやすい環境とはどういったものなのか考え、授業を作っていくことができました。 

１１月２２日に行われる研究発表会では、ここまで子供たちと積み上げてきた研究の成果を、来校いただ

いた先生方に向けて発表できればと考え、準備を進めているところです。そして、その成果を今後の授業に

還元していきたいと思います。ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

担当 花塚 真吾  

 

 10 月 10 日（木）に瑞光地区連合運動会に参加し

てきました。下田移動教室が終わり、限られた練習の

中でも、集中力を持続し、よりよい記録を目指して取

り組みました。 

 この行事への取り組みを通して、子供たちには、「支

えてくれたすべての人に感謝の気持ちをもつこと」を

伝え続けてきました。 

 練習の手伝いをしてくれた他学年、専科の先生方、

会場準備をしてくれた主事さん方への挨拶。ともに記

録向上を目指して取り組む仲間たちへの励まし。一つ

一つの行動から、感謝の気持ちをもって頑張ろうとす

る思いが伝わってきました。 

 そして当日は、自己ベスト目指して頑張る姿だけで

なく、仲間への応援、開閉会式の態度、どれも非常に

立派でした。当日の立派な姿を見せてくれた事こそ

が、子供たちが支えてくれたすべての人への感謝の気

持ちの表れでした。あの会場での立派な姿は、担任団

として、嬉しくもあり、また誇らしく 

もありました。 

 次は音楽会。チーム 6 年生としてさ 

らに立派な姿を見せてくれることを期 

待しています。 

 

 

汐入まつり 
     担当 中 彩乃 

 

  10 月 19 日（土）に汐入まつりが

行われました。普段の授業公開とは

また違った姿をお見せできたのでは

ないかと思います。 

 各学級の準備段階では、お店の内容、名前、役割分

担などを、話し合いを通して決めていきました。お客

さんの喜ぶ姿を想像しながら、友達と協力して作業す

る姿が多く見られました。 

 また、お客さんを呼び込むために各学級で作成した

お店紹介動画を観たことで、お店巡りへの期待の高ま

りが感じられました。他学年のお店に積極的に行く様

子が見られ、なかなかできない学年を超えた交流が生

まれていました。1 年生は、今年はお客さんの立場の

みでの参加でした。楽しそうなお店に胸を膨らませ、

グループでどこに行こうか迷っている姿が見られま

した。お店を出るときには「楽しかった。」という声

がたくさん聞こえ、満足そうな表情が多く見られまし

た。 

 子供たちからは、「来年はこんなお店を開きたい。」

「次はこんな工夫をしてみたい。」という声が多く聞

こえてきました。今年のお店の経験を、来年のお店作

りに生かしてほしいと思います。 

  

 


